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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/032/ XI 

Sitzung am : 03.05.2017 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 20:00 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ingrid Betzner-Lunding 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.05.2017 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Betzner-Lunding, Ingrid  

Teilnehmer  

 Borchers, Thorsten  
 Claßen, Tobias für Herrn Mährlein 
 Grabowski, Patrick für Frau Fedrowitz 
 Jürs, Lasse  
 Loeck, Denise  
 Matthes, Uwe  
 Muckelberg, Marc-Christopher  
 Pauls, Ulrich  
 Rathje, Reimer für Herrn Friedrichs 
 Schenppe, Volker  
 von Prüssing, Herrmann  
 Vorpahl, Doris  
 Weidler, Ruth  

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Bosse, Thomas  
 Gattermann, Sabine  
 Major, Julia  
 Nobitz, Horst  
 Reinders, Anette  
 Rickers, Holger  
 Rohde, Marcel  
 Semmler, Brigitte  

sonstige  

 Bertermann, Marc-Mario Entwicklungsgesellschaft Norderstedt 
mbH 

 Gust, Jörg Entwicklungsgesellschaft Norderstedt 
mbH 

 Hutterer, Christel  
 Kölln-Möckelmann BEB gGmbH 
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Schroeder, Klaus-Peter 
 Struve, Volker Schulrat 
 
 
entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Fedrowitz, Katrin  
 Friedrichs, Peter  
 Mährlein, Tobias  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.05.2017 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 05.04.2017 
 
TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 5 : B 17/0174 
Offene Ganztagsgrundschule Harksheide-Nord 
 
TOP 6 :  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 7 :  
Standort für den Neubau einer 3-Feld-Sporthalle sowie Dojohalle 
- Besprechungspunkt - 
 
TOP 8 : M 17/0177 
Weiternutzung der Tennishalle Friedrichsgabe 
 
TOP 9 : M 17/0171 
Schulentwicklungsplanung 
 
TOP 10 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 11 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 11.1 : M 17/0191 
Haushaltsmittel 
 
TOP 11.2 : M 17/0192 
Vorstellung Pläne OGGS Harksheide-Nord ( Standort Remise ) 
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TOP 11.3 :  
Nutzung von Sportflächen durch den Verein FFC Nordlichter e.V. 
 
TOP 11.4 :  
OGGS Harksheide-Nord 
 
TOP 11.5 :  
Sanierungsmaßnahmen Sportpark 1. SC Norderstedt 
 
TOP 11.6 :  
Kunstrasenplatz Glashütter SV 
 
TOP 11.7 : M 17/0196 
Beantwortung der Anfrage von Herrn Claßen aus der Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport am 05.04.2017 zum Thema Sport- und Freizeitpark NoMi 
 
TOP 11.8 :  
Lehrschwimmbecken Grundschule Friedrichsgabe 
 
TOP 11.9 :  
Digitalisierung an Schulen 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 12 : B 17/0118 
Sicherung des Grundstückes "Am Exerzierplatz 28" durch die Stadt Norderstedt als 
Standort für den Neubau einer 3-Feld-Sporthalle bzw. Dojohalle 
 
TOP 13 : B 17/0161 
Auftragserteilung für die Fachingenieurplanung Technische Ausrüstung (TA) des An- 
und Umbaus Mensa- und Betreuungsräume an der GS Niendorfer Straße 
 
TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 03.05.2017 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Betzner-Lunding eröffnet die 32. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und 
begrüßt die zahlreichen Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die 
anwesenden Ausschussmitglieder. 
 
Anschließend stellt sie die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14  
Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Es gibt keine Berichte oder Anfragen im nichtöffentlichen Teil. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen . 
 
    
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 05.04.2017 
 
Frau Betzner-Lunding berichtet, dass es keine Beschlüsse in nichtöffentlicher Sitzung am 
05.04.2017 gab.  
 
  
 
TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Herr Witte, Wilstedter Weg 18a, 22851 Norderstedt, 
fragt an zum aktuellen Sachstand zum Neubau des Schulzentrums-Süd. 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.   
 
Frau Reinders antwortet und verweist hierbei insbesondere auf die Behandlung der Thematik 
im Rahmen des TOPs 9 ( Schulentwicklungsplanung ) und die Ausführungen des Fachamtes 
in der Mitteilungsvorlage. 
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Herr Thedens, Glashütter Weg 188a, 22851 Norderstedt, 
gibt einen Fragenkatalog zur Schulentwicklungsplanung als Anlage 1 zu Protokoll.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.   
 
Frau Reinders antwortet und verweist auch hierzu auf die Behandlung der Thematik im 
Rahmen des TOPs 9 ( Schulentwicklungsplanung ) und die Ausführungen des Fachamtes in 
der Mitteilungsvorlage.       
 
Frau Betzner-Lunding schlägt vor, zunächst die Behandlung der Thematik des TOPs 9  
( Schulentwicklungsplanung ) abzuwarten und dann ggfs. bei TOP 10 ( 
Einwohnerfragestunde, Teil 2 ) erneut nachzufragen.  
 
    
 
TOP 5: B 17/0174 
Offene Ganztagsgrundschule Harksheide-Nord 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende die Vertreterinnen und Vertreter der 
Grundschule Harksheide-Nord sowie Herrn Klövekorn vom Architektenbüro ABJ.  
 
Frau Gattermann erläutert zunächst kurz die Beschlussvorlage.  
 
Einige Ausschussmitglieder danken dem Fachamt für die Beschlussvorlage und der 
Schulgemeinschaft der Grundschule Harksheide-Nord für die den Fraktionen zugeleitete 
Ausarbeitung. 
 
Frau Weidler für die CDU-Fraktion, Herr Muckelberg für die Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE 
GRÜNEN, Herr Claßen für die FDP-Fraktion, Herr Rathje für die WiN-Fraktion und Herr von 
Prüssing für die Fraktion DIE LINKE äußern sich dahingehend, dass sie für die Variante 2  
( „neue Mitte mit Verwaltung“ ) stimmen werden. 
 
Frau Loeck äußert sich für die SPD-Fraktion dahingehend, dass sie für die Variante 1 ( „neue 
Mitte ohne Verwaltung“ ) sind, sich aber bei der Abstimmung über die Variante 2 enthalten 
werden. 
 
Auf Vorschlag von Herrn Matthes wird übereingekommen, dass eine Kostendeckelung mit in 
den Beschlussvorschlag aufgenommen wird. 
 
 
Es wird zunächst über den weitergehenden Alternativvorschlag der Variante 2 ( „neue Mitte 
mit Verwaltung“ ) abgestimmt: 
 
  
Beschlussvorschlag 
 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt, dass die Umbau- bzw. Neubaumaßnahmen 
an der Grundschule Harksheide Nord im Zuge der Einführung der Offenen 
Ganztagsgrundschule gemäß der Variante 2 „ neue Mitte mit Verwaltung“ der Planung des 
Architektenbüros ABJ mit Gesamtkosten von 3.195.000 € umgesetzt werden. 
 
Die Gesamtkosten sind gedeckelt und stellen somit die Obergrenze dar.   
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Die Stadtvertretung wird gebeten, im Rahmen des nächsten Nachtrags zum Doppelhaushalt 
2016/17 bzw. des Doppelhaushalts 2018/19 die zusätzlich benötigte Auszahlung in Höhe von 
1.195.000 €  bereit zu stellen.  
 
 
Abstimmung: 
 
Bei 10 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen beschlossen  
 
 
 
TOP 6:  
Offene Ganztagsgrundschule 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Frau Gattermann führt aus, dass es keine aktuellen Berichte seitens der Verwaltung gibt.  
 
 
 
TOP 7:  
Standort für den Neubau einer 3-Feld-Sporthalle sowie Dojohalle 
- Besprechungspunkt - 
 
Herr Bosse erläutert anhand einer Beamer-Präsentation ( Anlage 2 ) das Ergebnis der 
Überprüfung der möglichen Standorte für den Neubau einer 3-Feld-Sporthalle sowie 
Dojohalle. 
 
Im Anschluss beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
       
 
TOP 8: M 17/0177 
Weiternutzung der Tennishalle Friedrichsgabe 
 
Frau Reinders erläutert die Mitteilungsvorlage und berichtet hierbei insbesondere über die 
sehr positiven bzw. konstruktiven Gespräche der Verwaltung mit dem Tennisclub am 
Falkenberg und dem Norderstedter Sport- und Freizeitverein.  
 
Die Eckpunkte wurden gemäß Wunsch des Ausschusses für Schule und Sport in der 
Mitteilungsvorlage zusammengefasst.  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport begrüßt es, dass eine Lösung zur Weiternutzung der 
Tennishalle Friedrichsgabe gefunden wurde und dankt der Verwaltung hierfür. 
 
Auf dieser Grundlage sollte der Pachtvertrag zeitnah abgeschlossen werden.    
 
 
 
TOP 9: M 17/0171 
Schulentwicklungsplanung 
 
Frau Gattermann erläutert die Mitteilungsvorlage. 
 
Sie führt hierbei insbesondere auch aus, dass aufgrund der in der Vorlage dargestellten 
Entwicklung im Ergebnis aus Sicht des Fachamtes in Abstimmung mit der EGNO im Rahmen 
der Planung für den Neubau des Schulzentrums-Süd eine externe Evaluierung der 
Schulentwicklungsplanung in Auftrag gegeben werden sollte.  
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Nach dem aktuellen Stand ist am Standort des Schulzentrums-Süd lediglich der Bedarf für 
eine 2-zügige Gemeinschaftsschule gegeben, während der Beschluss zur 
Schulentwicklungsplanung vom Dezember 2014 eine 4-zügige Gemeinschaftsschule im 
Rahmen des Neubaus des Schulzentrums-Süd vorsieht.  
 
Herr Schulrat Struve verweist auf die Mindestgrößenverordnung für Gemeinschaftsschulen, 
die eine Mindestschülerzahl von 240 Schülerinnen und Schülern vorsieht. 
Es müssen also im Durchschnitt 40 Schülerinnen und Schüler je Klassenstufe erreicht 
werden. 
Bei der Aufnahme von Schülerinnen und Schülern im kommenden Schuljahr 2017/2018 in die 
Klassenstufe 5 wird nach aktuellem Stand diese Schülerzahl an der Gemeinschaftsschule 
Ossenmoorpark nicht erreicht.  
 
Es ergibt sich eine intensive Diskussion.   
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der unterschiedlichen Fraktionen danken dem Fachamt für 
die informative Mitteilungsvorlage und sprechen sich übereinstimmend für eine externe 
Evaluierung aus.  
 
Es wird übereingekommen, dass zunächst das Ergebnis der Evaluierung abgewartet werden 
sollte. 
 
Der Vorschlag von Frau Betzner-Lunding und Herrn Muckelberg, anschließend in einem 
interfraktionellen Arbeitskreis zusammenzukommen, wird begrüßt.  
 
     
 
TOP 10:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Frau Ellebrecht, E.-Howard-Weg 1f, 22844 Norderstedt, 
spricht sich für eine zügige Entscheidung zum Neubau des Schulzentrums-Süd aus. 
Es herrscht in der Elternschaft eine große Unsicherheit  
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.   
 
 
Herr Thedens, Glashütter Weg 188a, 22851 Norderstedt, 
verweist noch einmal auf seinen Fragenkatalog zur Schulentwicklungsplanung ( Anlage 1 ) 
und wünscht sich ebenfalls eine zügige Entscheidung zum Neubau des Schulzentrums-Süd. .  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.   
 
 
Frau Ruters, Friedrichsgaber Weg 164, 22846 Norderstedt, 
stellt eine Frage zur Zukunft der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark. 
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.   
  
Frau Reinders verweist auf die Abstimmung mit dem Ausschuss für Schule und Sport zu TOP 
9 ( Schulentwicklungsplanung ), dass zunächst das Ergebnis der externen Evaluierung 
abgewartet werden sollte.  
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Herr Kemper, Glockenheide 24c, 22844 Norderstedt, und 
Herr Liepold, Geschäftsführer des NSV, 
 
bedanken sich im Namen des TC am Falkenberg und des NSV für das Ergebnis zu TOP 8  
( Weiternutzung der Tennishalle Friedrichsgabe ) und die konstruktive Zusammenarbeit mit  
der Verwaltung.  
 
Sie sind mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.   
 
 
Herr Witte, Wilstedter Weg 18a, 22851 Norderstedt, 
fragt nochmals an zum weiteren Vorgehen in Sachen Neubau des Schulzentrums-Süd. 
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.   
 
Frau Reinders verweist auf die Abstimmung mit dem Ausschuss für Schule und Sport zu TOP 
9 ( Schulentwicklungsplanung ), dass zunächst das Ergebnis der externen Evaluierung 
abgewartet werden sollte.  
 
 
Frau Bitt, Gronaustieg 42, 22851 Norderstedt,      
spricht sich für den Erhalt der Gemeinschaftsschule Ossenmoorpark aus und bemängelt, 
dass die Schulartempfehlungen für die 4.Klässler abgeschafft worden sind. 
 
Sie ist mit der Veröffentlichung ihrer Daten einverstanden.   
 
Frau Betzner-Lunding verweist darauf, dass dieses eine bildungspolitische Entscheidung des 
Landes gewesen ist.  
 
  
 
TOP 11:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 11.1: M 17/0191 
Haushaltsmittel 
 
Sachverhalt 
 
 
Anfrage von Herrn Claßen für die FDP-Fraktion zu TOP 13.11. / Haushaltsmittel in der 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 05.04.2017: 
  
Die Verwaltung wird gebeten bis zur nächsten Sitzung die Haushaltsansätze für das Jahr 
2017 zu benennen, welche nach derzeitigem Stand nicht im Jahr 2017 kassenwirksam 
werden und daher als Deckungsbeiträge für andere Maßnahmen zur Verfügung stehen. 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Das Amt für Gebäudewirtschaft kann zum jetzigen Zeitpunkt noch keine Angaben zu 
Haushaltsansätzen bei Maßnahmen machen, die in 2017 nicht kassenwirksam werden. 
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TOP 11.2: M 17/0192 
Vorstellung Pläne OGGS Harksheide-Nord ( Standort Remise ) 
 
Sachverhalt 
 
 
In der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport am 05.04.2017 hatte Frau Loeck zu 
TOP 7 / Vorstellung Pläne OGGS Harksheide-Nord ( Standort Remise ) um folgende Prüfung 
gebeten: 
 
Frau Loeck bittet um Prüfung, ob im Falle der Umsetzung der Remise Lösung 1 im Bereich 
des eigentlichen Haupteinganges der GS Harksheide Nord (Blumenhalle) eine 
Doppelverglasung hergestellt werden könnte. 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Die Fensterfronten rechts und links neben der Eingangstür, sowie auch die Fensterfront 
rückseitig, ist nach Überprüfung verglast mit Wärmeschutzisolierverglasung aus 2 x 6 mm 
VSG (Verbundsicherheitsglas). 
 
 
TOP 11.3:  
Nutzung von Sportflächen durch den Verein FFC Nordlichter e.V. 
 
Herr Bertram gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Ukatz im Rahmen der 
Einwohnerfragestunde der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 05.04.2017 
als Anlage 3 zu Protokoll.  
 
 
TOP 11.4:  
OGGS Harksheide-Nord 
 
Herr Bertram gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Rohr im Rahmen der 
Einwohnerfragestunde der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 05.04.2017 
als Anlage 4 zu Protokoll.  
 
 
TOP 11.5:  
Sanierungsmaßnahmen Sportpark 1. SC Norderstedt 
 
Herr Bertram berichtet über eine Mail des 1. SC Norderstedt vom 26.04.2017, die auch an 
alle Fraktionen weitergeleitet worden ist ( Anlage 5 ). .  
 
 
TOP 11.6:  
Kunstrasenplatz Glashütter SV 
 
Herr Bertram berichtet, dass der Kunstrasenplatz beim Glashütter SV inzwischen 
fertiggestellt und in Betrieb genommen worden ist. 
 
 
TOP 11.7: M 17/0196 
Beantwortung der Anfrage von Herrn Claßen aus der Sitzung des Ausschusses für 
Schule und Sport am 05.04.2017 zum Thema Sport- und Freizeitpark NoMi 
 
Herr Claßen stellte folgende Anfrage zum Sport- und Freizeitpark NoMi: 
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1. Im Nachtragshaushalt  2016 der Stadt Norderstedt sind unter 551000.785305 

Baumaßnahme Sport- und Freizeitpark NoMi für das Jahr 2019 ein neuer Ansatz von 

300.000 € und für das Jahr 2020 ein neuer Ansatz von 550.000 € beschlossen worden. 

 
Die Verwaltung wird gebeten schriftlich zu beantworten, welche Ideen sich hinter dieser 
Maßnahme befinden und inwieweit diese mit dem derzeitigen vorhandenen Planungsrecht 
vereinbar sind. 

 
2. Im genannten Freizeitpark sind bereits Gründungsarbeiten für eine Diskgolfanlage 

vorgenommen worden. 

 
Die Verwaltung wir gebeten schriftlich zu beantworten, auf Basis welcher Beschlüsse 
diese Maßnahme fußt und wie sich dazugehörige Finanzierung darstellt. 

 
 
Beantwortung Punkt 1, Teil 1 
 
Im Jahr 2015 wurde ein Kinderspielplatzbedarfsplan für die Stadt Norderstedt aufgestellt und 
dient seither als Handlungsempfehlung für den Umgang mit den Spielplätzen Norderstedts. 
 
Im Rahmen der Beteiligung zum Kinderspielplatzbedarfsplan wurde auch die Situation der 
Jugendlichen in Norderstedt erörtert. Der eindeutige Wunsch Jugendlicher des Kinder- und 
Jugendbeirates war es, auch Standorte für Jugendliche zu entwickeln. Als geeigneter 
Standort für eine qualitative Aufwertung wurde der oben genannte Bereich aufgrund seiner 
Größe und Lage und Erreichbarkeit angesehen. 
 
Mit einer Bestandsaufnahme wurden Steckbriefe für sämtliche Spielplätze Norderstedts 
erstellt. Diese wurden bewertet und somit wurden Prioritäten für zukünftige 
Investitionsbedarfe ermittelt. Spielplätze der Priorität 1 erfordern einen stärkeren 
Handlungsbedarf. Laut Spielplatzbedarfsplan sind diese Spielplätze in der kommenden 
Haushaltsperiode vorrangig zu berücksichtigen. 
 
Die Bestandsaufnahme ergab, dass der oben genannte Bereich in Teilen neu gestaltet 
werden muss. Zunächst ist eine Kinder- und Jugendbeteiligung vorgesehen. Als Ergebnis soll 
ein Masterplan entstehen, der die Ergebnisse der Kinder- und Jugendbeteiligung einbezieht 
und Trendsportarten berücksichtigt. Die Trendsportart Disc-Golf wird bereits im Rahmen der 
Themenrundwege „Rundwege der Spielplätze“ umgesetzt.  
 
 
Beantwortung Punkt 1, Teil 2 
 
Derzeit ist die angefragte Fläche im Flächennutzungsplan der Stadt Norderstedt als 
Grünfläche u. a. mit den Zweckbestimmungen „Parkanlage“ und „Sportplatz“ dargestellt. 
 
Um den Zielen des Kinderspielplatzbedarfsplanes Rechnung zu tragen und die Entwicklung 
von Spiel- und Sportanlagen für Kinder und Jugendliche am Standort vorzubereiten, hat die 
Stadt für den Bereich eine Flächennutzungsplanänderung und einen Bebauungsplan 
aufgestellt; diese befinden sich derzeit im Verfahren.  
 
Die 11. Flächennutzungsplanänderung und der Bebauungsplan Nr. 316 Norderstedt 
„Westlich Oadby-and-Wigston-Straße“ sehen für den Bereich Grünfläche mit den 
Zweckbestimmungen „Spiel- und Sportpark für Kinder und Jugendliche“ und „Skateanlage“ 
vor. Die Skateanlage existiert bereits und soll in ihrem Bestand gesichert werden. 
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Beantwortung Punkt 2 
 
Im Zusammenhang mit der Aufgabenstellung Themenrundwege für Norderstedt ist die Disc-
Golf-Anlage als Teil der Route ‚Rundweg der Spielplätze‘ inzwischen fertiggestellt. Die 
Kosten wurden aus dem Konto der Themenrundwege gezahlt (PK 551000.783100). 
 
 
TOP 11.8:  
Lehrschwimmbecken Grundschule Friedrichsgabe 
 
Herr Rickers gibt einen Vermerk des Amtes für Gebäudewirtschaft mit den in den letzten 
beiden Jahren getätigten Ausgaben sowie den notwendigen Kosten in den nächsten beiden 
Jahren zur Aufrechterhaltung des Betriebs des Lehrschwimmbeckens als Anlage 6 zu 
Protokoll.  
 
Frau Reinders bittet um eine zeitnahe Rückmeldung des Ausschusses für Schule und Sport, 
da die Kosten dann in den Haushalt 2018/2019 eingestellt werden müssten.  
 
Frau Betzner-Lunding regt an, in der nächsten Sitzung hierzu einen Besprechungspunkt auf 
die Tagesordnung zu setzen. 
 
 
TOP 11.9:  
Digitalisierung an Schulen 
 
Herr Matthes fragt an, wann die Thematik erneut im Ausschuss für Schule und Sport 
behandelt wird. 
 
Frau Gattermann führt aus, dass dieses in einer der nächsten Sitzungen vorgesehen ist.  
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